

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pla.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La subscripción se cobrará desde 1.º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales. Redacción: Plaza San Agustín 7. Administración, Medicinas, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París: Mr. A. Loreite, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

EL DEBATE DEL SENADO

La primera jornada del debate sobre el Mensaje del Senado á la Corona se deslizó tranquila, como corresponde al ambiente de armonía y de paz en que se desenvuelven actualmente la política, digan lo que quieran los inquietos perturbadores de todos los barómetros.

Ello era tanto más natural en el constituido por la tramitación del voto particular del Sr. Cabestany, puesto que era unánime el sentimiento de la Cámara, como lo es el del país, en pro de las ideas con suma elocuencia apadrinadas ayer por el elocuente senador conservador.

Sin necesidad de votos ni de discursos, pudo apreciarse, y toda la Prensa lo refleja, cómo el Sr. Cavestany, defendiendo, en la experiencia, una opinión particular, era, en realidad, el órgano por el cual se producía el Senado entero. Porque en el exámen del Presupuesto se podrá revisar ó no, en relación con cuantos factores es menester tener en cuenta, si se eleva ó no de categoría administrativa la representación de España en Buenos Aires, y la ida de su majestad á aquel país será seguramente examinada por el Gobierno en el momento oportuno, y ya es sabido cuántos elementos de política interior y exterior es menester tener en cuenta para resoluciones de esa índole; pero no hay discrepancia en el país, ni puedo haberla en la Cámara, respecto del sentido y de la trascendencia de la propuesta del Sr. Cavestany.

La voz de la raza hablaba por sus labios, con el asentimiento de todos, y sus acentos tienen que ser más entusiastas á esta hora, en que una acción combinada de las tres grandes Repúblicas ibéricas, Argentina, Brasil y Chile, se alza pacificadora y justiciera delante de la irrupción norteamericana en Méjico. Sea cual sea el éxito de esta iniciativa generosa, y su primer paso no ha podido ser más halagüeño, hay en ella un incentivo más para cultivar la política que tan amable expresión tuvo ayer en el Senado.

En cuanto al segundo episodio, la enmienda del Sr. Calbetón, su discurso, reposado y sereno, sirvió para señalar las diferencias que existen entre la política de los liberales y la del actual Gobierno, y no es malo que ello se haga constar.

Porque si constituye un mal y una dificultad insuperable para el feliz y eficaz desenvolvimiento del régimen el quebrantamiento de la solidaridad constitucional entre los partidos de gobierno, no es menor, ni daño menos terrible, el que puede resultar de la supresión de toda diferenciación característica entre esos propios partidos.

Si fuera lo mismo el uno que el otro: si de la identificación y solemnidad necesarias, respecto de la política internacional, de la orientación económica, de la organización fundamental administrativa, etc. se pasara á una igual identidad respecto de lo que es política propiamente tal, ¿qué sería la división en dos partidos, sino un artificio personal, ruinoso para el régimen y para el prestigio de todos?

La enmienda y el discurso del Sr. Calbetón vinieron á señalar ese punto de diferenciación, de contadición, que no excluye ni impide la solidaridad en lo fundamental, y creemos que ello es más para aplaudido que para censurado.

(De «La Epoca».)

La guardia civil

Madrid 29 9 m.

El director general de la Benemérita, general Luque, ha entregado al ministro de la Gobernación un proyecto, para aumentar las fuerzas del Instituto, con tres mil guardias civiles.

Estos se distribuirán en seiscientos puestos rurales, para evitar las concentraciones.

El proyecto se presentará en breve al Parlamento, para su discusión y aprobación.

De Sociedad

En el tren correo de hoy ha regresado de Madrid nuestro que ido amigo y compañero, el diputado á Cortes por esta circunscripción don Angel Moreno Martínez.

Bien venido.

RASGUÑOS

Patriotismo

Atentos á la hinchazón, á la amputación de la teoría, descuidamos el ejercicio inmediato de las aptitudes, el provecho ubérrimo de la práctica.

Sonadores, intuitivos, nos dejamos arrebatar por el impulso momentáneo, y suprimimos el porvenir, coaccionados por el presente.

Los trabajos serios, metódicos, graduados, nos repugnan y desesperan. La fecundidad ha de ser espontánea; la utilidad próxima; el beneficio, superior, ó anterior, al esfuerzo. La improvisación fértil, copiosa, resta admiradores y cooperadores, al estudio tenaz y pausado. Raza meridional, nacida para crear y producir, condenada á la prodigalidad y la miseria; Un pasado glorioso nos habituó á la conquista; un desprecio consuetudinario no nos permite conservar, ni retener lo ganado al enemigo.

El patriotismo es, en nosotros, impaciencia, nerviosidad, agresión y locura; énfasis declamatorio; acometividad sanguinaria; petulancia varonil; violencia estéril. Nuestras campañas son victoriosas, pero inútiles; heróicas, pero inextables; individuales, nunca colectivas. El patriotismo, mudo y efectivo, que prepara la preponderancia é implanta el progreso, es desconocido para las naciones bélicas, ocupadas en festejar caudillos y descubrir horizontes.

Es preciso pelear en silencio, laborar prudentemente, ir hacia el mañana sin precipitamientos precipitados, sin retrocesos tardíos. No se consigue el éxito, á espaldas del tiempo; ni se viola lo desconocido, sin exponerse al fracaso. La decisión ha de ser fruto de la experiencia y del libre exámen. Un arranque juvenil, despectivo, brioso, puede comprometer los negocios públicos, malbaratar la Hacienda averiada y arrastrar el decoro nacional.

La ilusión conduce al desengaño, el entusiasmo precede al desfallecimiento. ¿Por qué el patriotismo no es reflexivo, dúctil, sereno? ¿Por qué no es asimilable? Porque nos agobia la pesadumbre de la propia historia, y nos inutiliza el conocimiento del personal mérito. Tenemos el orgullo, no de nuestras convicciones, si no de nuestros desprecios; la soberbia del gesto, la ridiquez del engullamiento, el defecto del desenfado, el desdén de la fatuidad. La fuerza es el derecho de la injusticia; la energía es la disculpa de la vacuidad.

Fulgor del alma

En la luz de tus ojos soñadores la tristeza de un alma se adivina que, abrasada de amor, vaga heroína por la ignota región de los amores.

Cuando miran sin ver, embriagadores, al caer de la aurora vespertina, parecen desprender de su retina la vaga excelstitud de tus dolores.

Es que tu alma, bañada de ternura, vanidosa tal vez en sus antojos, se recrea al mostrar su desventura.

¡Y para refajar magnos ojos hallo sólo capar, de tu hermosura, la transparencia de tus bellos ojos!

Manuel Samperio.

DESDE MADRID

El Rey y los Exploradores

Sole espléndido, cielo azul, día intensamente primavera; juventud sana y recia vivaqueando en pleno monte, respirando á borbotones purísimo oxígeno impregnado de suaves aromas campestres.

La aristocracia hispana codeándose, alternando amigablemente con las clases media y popular; próceres ostentando el mismo uniforme que los hijos de menestrales.

Titulos de Castilla, senadores, bizarros jefes de nuestro Ejército, conviviendo en el campamento del explorador, igualados por el sentimiento altruista de la fraternidad.

El Rey dignóse también ostentar el sencillo traje de los exploradores y con el duque de Tamales, Górfu Molinas, Iradier, Trucharte y la plana mayor de esta institución, visitó el campamento donde había más de tres mil exploradores matritenses, los representantes de provincias y unos noventa y cuatro llegados de Avila.

Nosotros pasamos el día en El Pardo y quedamos muy impresionados de la armonía que reina entre estos muchachos cultos, educados, reos. Muchas columnas necesitaríamos para describir todo lo bueno y bello que vimos en aquel vivir al aire libre.

Con nuestro monarca asistieron también al festival, desde la tribuna regia, su esposa Doña Victoria; su madre Doña Cistina y Doña Beatriz de Battenberg; el Príncipe de Asturias y su hermano Don Jaime, la Infanta Isabel y el príncipe Pio de Saboya.

Del Gobierno vimos á Dato y Bergamín que ingresó en esta institución, imponiéndole el duque de Tamales la insignia del explorador.

La familia real conversó afablemente con el muchacho Villosolano Luciano Bistardo, que, como saben nuestros lectores, siendo aprendiz de carpintero, evitó que un nene fuera mordido por un perro hidrófobo á costa de su propia vida.

Realizáronse ante el jefe del Estado y un público numerosísimo instalado en cómodas tribunas, prácticas de bomberos, movimientos de banderín, boxeo, gimnasia, juegos de explorador, tiro de arco, lucha greco-romana, simulación de una carga y desfile general; excusamos decir que los simpáticos muchachos y sus instructores no cesaron de escuchar en toda la tarde entusiasmados aplausos.

S. M. impuso al capitán Iradier, fundador y sostén de los exploradores de España, la encamión de la cruz de Alfonso XIII y sus cruces á los instructores Alonso,

Pons; Dina, Perinat, Huerta, Villalta y Rojo, este último, está en Larache defendiendo la patria como sargento.

Resumiendo: una fiesta hermosa, la cual aportará beneficios en un porvenir cercano á nuestra juventud, á nuestra raza hidalga.

ELIAS SANCHO GALLEL.

RÁPIDA

El botón de rosa

Hace muchos días que miro en mi jardín un botón pálido, cuyos pétalos semejan alas de pájaro que tienen frío, y que espera el momento de marchitarse como las hojas del salvaje rosa en que nació, hojas que caen como lluvia helada sobre él.

Desde que le ví, me vi tentado también á arrancarlo para ofrecerlo á la que amo. Después pensé que esa flor moribunda, agonizando en la melancolía de Otoño, era muy poco digna de su triunfadora belleza.

Sin embargo, ese botón pálido le hubiera dicho, mejor que yo, que á sus pies ha de deshojarse ni último pensamiento y una rosa inmortal florece siempre en el jardín oculto de mis sueños. Un rosa cuyas raíces están en el doloroso fondo de mi alma.

A. S.

La huelga marítima

Madrid 29 9 m

Dicen de Bilbao que la Federación de los marinos mercantes ha entregado al gobernador un escrito, declarando la huelga general marítima española para el 6 de Mayo.

Aunque esperada, la noticia, ha causado gran sensación.

Teatro Principal

Ante numeroso y distinguido público, celebré anoche en las funciones de tarde y noche, el beneficio de la señora Palermo, quien se nos presentó como una artista consumada, cantando con mucho acierto óbbitos y variados couplets.

El público aplaudió en todo momento á tan bella y notable artista. El señor Chefole estuvo como siempre, revelando en todo momento ser el rey de la magia, cosechando grandes ovaciones, pues hay que reconocer que presenta sus trabajos como ningún otro en su clase.

El señor A Faro cometió un desacierto al dirigirse al público en la forma que lo hizo, exponiéndose á un grave disgusto, pues nadie tiene la culpa de que su trabajo no guste en Cartagena, aunque haya gustado, como él dice, en otras partes. No olvide dicho artista que el respetable merece todos los respetos.

Hoy y mañana se celebrarán las dos últimas funciones, con gran rebata de precios, por lo que no hay que dudar ha de verse nuevamente lleno el teatro en dichas veladas.

NECROLOGIA

La penosa enfermedad de la virtuosa señora doña María Vilal, ha tenido un fatal desenlace en la noche del pasado lunes.

Ayer se verificó el acto del sepelio al que asistió un numeroso acompañamiento, que manifestaba las grandes amistades que gozaba la difunta.

A toda su familia y muy especial-

mente á su esposo y querido amigo nuestro D. José Fernández, enviamos el testimonio de nuestro pésame más sentido.

¡Descanse en paz!

Boletín del Explorador

Mañana jueves 30 de los corrientes, á las siete de la tarde, se verificarán exámenes de admisión, y acto seguido, el vocal de organización don Vicente Chiralt, dará una conferencia acerca de la Asamblea de Madrid, á que ha asistido como representante de este Comité.

A este acto asistirán todos los exploradores.

Cartagena 29 de abril de 1914. El Presidente, Manuel Molino Mesa.

ACTUALIDADES

El doctor Stampton, de Nueva York, acaba de dar una conferencia acerca de la influencia de los perfumes de las flores en las cualidades morales y físicas del individuo.

Ya ven ustedes si el tema es interesante. Pero el caso es que el amigo nos ha echado por tierra toda la poesía de las flores. ¡Váyaes usted con poesía á los yanquis!

Dice que la rosa guarda en sus pétalos los gérmenes de la desverguenza.

Diganme con qué derecho vamos á decir ahora á una muchacha que más que mujer es una rosa; eso y decirle que no tiene pizca de vergüenza, será todo una misma cosa.

La menta dice que desarrolla la voluptuosidad y el interés comercial, que son dos cosas que se están dando de bofetadas.

Porque yo no concibo á Ricardo Blázquez voluptuoso.

Dice también que el alcanfor embrutece.

Lleven ustedes cuidado en los entierros, porque las levitas de la presidencia suelen atufar.

Renuncio á seguir transcribiendo las opiniones de ese sabio que debe haber olido mucho alcanfor en su vida.

En Nueva York se ha casado Jerónimo Napoleón Bonaparte, pariente del gran emperador, con una señora llamada Blanca Pierce, que se había divorciado hacía tres días.

La señora de Bonaparte, que es bailarina, estaba tan contenta, que se pasó toda la ceremonia haciendo piruetas delante de su esposo y de los convidados.

¡Si el gran Napoleón levantara la cabeza y viera á un próximo pariente casado con esa buena «Pierce»!

De seguro que diría para su capote de guerrillero:

«Bonaparte» ha ido á parar al apellido.

Los políticos franceses están en plena fiebre de propaganda para las elecciones que se avecinan. En esas propagandas se ven cosas graciosísimas.

Uno de ellos, el doctor Lostalot, ha dicho:

«Votadme. Conmigo tendreis siempre un diputado ministerial. Con mis votos sostendré todos los partidos, todas las instituciones y todos los Gobiernos. Me es igual la monarquía, que la república, la anarquía que el imperio.»

Vamos, una especie de Melquides Alvarez, pero mucho más ecléctico.

CH.